
Nuestro plan tiene que ser de cooperación y solidaridad

El Ministro de Energía y Minas, Liván Arronte Cruz, agradeció el
reconocimiento realizado a los trabajadores del sector que han trabajado
con valentía, enfrentando una por una las dificultades que se han
presentado.

Demetrio Villaurrutia, 23 de Julio de 2022

“Es un momento en que debemos mantenernos más unidos que nunca, es una convocatoria de
convicción”, aseguró el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y
Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, al intervenir este viernes en la Novena Sesión
Ordinaria de la Asamblea Nacional del Poder Popular, correspondiente a la IX Legislatura.

El Jefe de Estado aportó elementos sobre la compleja situación que presenta el sistema
electroenergético nacional a propósito de la presentacion y aprobación de los resultados del informe de
la más alta fiscalización al Ministerio de Energía y Minas (MINEM), proceso que se desarrolló del 3 de
enero al 30 de junio del 2002.

El Presidente de la República consideró necesario tener un conocimiento real sobre las causas que
originan la afectación en la generación eléctrica a nivel nacional. Afirmó que “hoy tenemos menos
capacidad de generación de lo que demandamos”, y agregó que “la demanda ha subido a niveles
récords, situación que no la habíamos tenido antes”.

El Jefe de Estado consideró al bloqueo como la principal causa de la actual situación, que ha impedido
el cumplimiento de los cronogramas de mantenimientos a las centrales termoléctricas, provocando 
baches en la distribucion de combustibles para abastecer plantas de generación distribuida, a lo cual se
unió recientemente la ocurrencia de accidentes imprevistos.

Reiteró que toda la estrategia que se ha concebido no da solución a los problemas de inmediato y
aseguró que los trabajadores del sector eléctrico han trabajado fortísimo. “Nos duele y disgusta que la
población esté pasando por esta situación”, apuntó.

El mandatario señaló que se busca afectar lo menos posible  al sector residencial.



Díaz-Canel señaló que los principales dirigentes del país y en los territorios están vinculados
directamente a los barrios y comunidades en aras de explicar a las personas sobre la situacion real que
tenemos.

Seguidamente, el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba preguntó
cuánto más podemos aportar para, entre todos, minimizar el impacto de la actual situación. “Es un
momento en que debemos mantenernos más unidos que nunca, es una convocatoria de convicción”.

En este sentido, convocó a fomentar la capacidad de ser solidarios y cooperar, de mantenernos unidos
para enfrentar la situación. El Jefe de Estado se refirió a acciones negativas que promueven algunos,
que no es lo que va a resolver el problema porque no ayudan, y enfatizó en que quienes actúan de esa
manera están respondiendo a la contrarrevolución o a quienes nos tienen bloqueados, porque producto
de ese bloqueo tenemos esa situación.

“El plan de nosotros tiene que ser de cooperación y solidaridad, de resistencia. El problema tenemos
que resolverlo nosotros. El primer llamado es a trabajar con las personas y hablar con ellas, y evitar que
caigan en conductas como estas, que nos fractura la tranquilidad ciudadana”, subrayó.

En su intervención, Miguel Díaz-Canel mencionó que se ha puesto en marcha una estrategia para lograr
negociaciones en lo que queda del año, también en relación con el uso de las fuentes renovables de
energía, y advirtió que “todo eso lleva tiempo”.

Igualmente, propuso estudiar el reordenamiento en los picos de mayor demanda de energía eléctrica,
al tiempo que llamó a garantizar las reparaciones de nuestras centrales termoeléctricas con calidad y en
el menor tiempo posible, y concebir una mejor planificación de los apagones para que las personas
puedan organizarse en sus hogares.

“Hay que ahorrar todo lo posible”, insistió. Si ahorramos, demandamos menos, y si demandamos menos
tendremos más capacidad de generación; eso es lo más solidario, altruista y revolucionario que
pordemos hacer ahora, , puntualizó el Presidente.

“No debemos perder la confianza, ni la alegría, para seguir disfrutando del verano y avanzar, en medio
de una situación tan compleja”,  manifestó finalmente.

Un ministerio con alto compromiso

El informe de la más alta fiscalización al Ministerio de Energía y Minas (MINEM), fue un ejercicio liderado
por la Comisión de Industria, Construcciones y Energía del Parlamento cubano y comprendió 37
acciones que llegaron, en todas las provincias, a 62 municipios y a 109 entidades: obras, inversiones,
empresas y unidades vinculadas a este ministerio.

El papel del organismo en la implementación de la Estrategia Económico y Social para el impulso a la
economía y la crisis mundial provocada por la Covid-19, los niveles de eficiencia del sistema empresarial,
la implementación de las políticas para el desarrollo prospectivo de las fuentes renovables de energía y
el uso eficiente de la energía, así como la atención a la población y a los barrios con situación de
vulnerabilidad, entre otros, formaron parte del contenido del informe sometido a debate entre los
diputados.

El documento tuvo en cuenta los resultados de este ministerio durante el 2020, 2021 y parte del actual
año, en un contexto de contracción económica post-Covid y marcado por el impacto del bloqueo
económico, comercial y financiero del gobierno de Estados Unidos contra nuestro país. En este sentido,
se reconocieron la consagración y el compromiso de los trabajadores del sector para mantener la
vitalidad de los principales programas de desarrollo a nivel nacional.

El Ministro de Energía y Minas, Liván Arronte Cruz, agradeció el reconocimiento realizado a los
trabajadores del sector que han trabajado con valentía, enfrentando una por una las dificultades que se
han presentado.

Consideró que el trabajo realizado durante los dos últimos años ha sido muy complejo, y puso como
ejemplo que 56 de las más de 240 medidas generadas por el bloqueo de Estados Unidos contra nuestro
país, afectan al sector.

Mencionó las limitaciones financieras y el incremento sostenido de los precios de los combustibles
como elementos adversos que han influido en los resultados del ministerio y sus sectores. El déficit de
capacidad de generación es el principal problema para la generación eléctrica, dijo, existe una baja



disponibilidad en el sistema electronergético nacional.

Consideró que la voluntad y la capacidad de innovación de los trabajadores del sector ha permitido que
la situación con la generación eléctrica no sea más compleja aún.

Liván Arronte llamó a mantener actualizada a la población con la información diaria, al tiempo que
consideró vital el ahorro racional de electricidad. ‘La situación del sistema electroenergético nacional es
compleja y tensa, y tiene solución, pero llevará a tiempo porque se necesitan recursos que debemos
importar”.

‘Que nuestro pueblo tenga la seguridad de que trabajamos incansablemente para conseguir las
misiones que nos han asignado”, concluyó el ministro.

Insertado en el macroprograma de transformación productiva e inserción internacional, el Ministerio de
Energía y Minas tiene un papel principal en la estrategia de Desarrollo Económico del país hasta el 2030.

La misión del MINEM se orienta a proponer, y una vez aprobadas, dirigir y controlar las políticas del
Estado y el Gobierno en los sectores energético, geológico y minero del país; sectores que inciden
directamente en el desarrollo económico de la nación con una gran repercusión social: Unión Eléctrica,
Unión Cuba Petróleo, CubaNiquel y Geominsal.
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